



DECLARATION DU FORUM DES FEMMES DE L'ESPACE SÉNÉGAL-GAMBIE-GUINÉE BISSAU POUR LA PAIX ET LA SÉCURITÉ SUR LA CRISE POSTÉLECTORALE EN GAMBIE.

Le Forum des Femmes de l'espace Sénégal-Gambie-Guinée-Bissau pour la paix et la sécurité qui fédère les organisations de trois pays, notamment le Centre Africain pour la Démocratie et les Etudes des droits de l'Homme (CADEDH), la Plateforme Politique des Femmes de Guinée Bissau (PPM-GB) et la Plateforme des Femmes pour la Paix en Casamance (PFPC) s'est réuni ce 27 décembre 2016 à Ziguinchor à l'effet d'examiner la situation politique et sécuritaire en Gambie jugée « très préoccupante » par les membres du Forum. En effet, suite à la décision du Président Yahya Jammeh de contester les résultats des élections présidentielles du 1^{er} décembre après avoir reconnu dans une déclaration officielle le verdict des urnes, la République sœur de la Gambie est aujourd'hui en proie à une grave crise postélectorale.

Le Forum des Femmes de l'espace Sénégal-Gambie-Guinée Bissau a pour vocation de contribuer à la promotion, au renforcement de la paix et de la stabilité dans notré espace. Aussi ne saurait-il rester indifférent face au risque d'une intervention militaire ou de troubles civils dans ce pays frère. Le Forum a la ferme conviction que ces scénarii ne peuvent être que sources de tensions et de graves dangers pour la paix et la sécurité en Gambie mais aussi au Sénégal et dans toute notre sous-région déjà exposée au terrorisme.

C'est pourquoi, attaché à son idéal de paix qu'il entend servir de toutes ses forces, le Forum des femmes de l'espace Sénégal-Gambie-Guinée Bissau exhorte toutes les parties à faire preuve de la plus grande retenue et à privilégier le dialogue et la non-violence pour résorber cette situation.

Rappelant son caractère apolitique et son engagement sans faille à œuvrer pour la paix et la sécurité dans la sous-région,

Rappelant notre légitimité en tant que mères, femmes, citoyennes et médiatrices d'intervenir pour apaiser tous les foyers de tensions au sein de nos communautés,

Le Forum des femmes de l'espace Sénégal-Gambie-Guinée Bissau réaffirme son engagement d'apporter sa contribution pour une solution non-violente de sortie de crise.

Soucieux du respect du droit, de la Constitution gambienne et de tous les Traités, Protocoles et Conventions signés par la Gambie,

Attaché à la sacralité du pouvoir du peuple et de sa volonté, par conséquent à la démocratie qui confère de facto au président élu la légitimité de gouverner et diriger un peuple libre et uni,





- Φ Le Forum exhorte le Président Yahya Jammeh à respecter le choix du peuple souverain gambien comme le lui a dicté son intuition le soir du 2 Décembre 2016 lorsqu'il a reconnu sa défaite, acte qui lui avait valu l'admiration et le respect de son peuple ainsi que de l'ensemble de la communauté internationale;

Nous, Forum des Femmes de l'espace S-G-GB réaffirmons notre soutien inconditionnel par tous les moyens possibles au peuple gambien en tout temps et toute circonstance, quel que soit le dénouement de la situation actuelle.

Nous saluons toutes les initiatives et efforts de la CEDEAO, de l'Union Africaine et des Nations Unies dans le but de trouver une issue paisible.

Nous, panafricanistes appelons solennellement le président sortant Yahya Jammeh à écouter son peuple, à favoriser la concertation, le dialogue, la consultation comme des valeurs africaines sûres, vers lesquelles nos anciens se sont toujours tournés face à des choix identiques à ceux qu'il aura à faire.

Le Forum réaffirme enfin son souhait et sa disponibilité à contribuer à faciliter des discussions directes avec les deux parties pour le triomphe de la Paix et de la démocratie.

Forum des femmes de l'espace Sénégal-Gambie-Guinée Bissau

Ziguinchor, le 27 décembre 2016

Pour le CADEDH

Hannah Forster

Amie Sillah

Pour la PFPC

Ndeye Marie Thiam

Seynabou Male

Pour la PPM-GB

Silvina Tavares

Aissatou Camara Injai